



ミャクミャク、みゃくみゃく、脈々…

校長 稲生一徳

今月の全校朝会では、「神無月」の話をしました。

10月は、全国から八百万（やおよろず）の神々が出雲大社に集まり、各地の神様が留守になることから「神無月」と呼ばれています。逆に、出雲では神々が集まることから「神在月（かみありづき）」と呼んでいます。

だから、困っていたり、お願い事があったりしても神頼みはできません。でも、自力でなんとかできることもあります。そんなときは抱え込まずに手を挙げることも大切です。きっと神のような先生が周囲にいるはずです。そして、あなたが周囲の友だちの神になってあげてください。

みなさん、今月を振り返ってみるとどうでしたか？

「いじめ見逃しゼロスクール集会」「職ナビゲーション」「上級学校訪問」「合唱祭」など様々な行事がありました。

戦争とまではいかないまでも、私たちは周囲の人と上手くいかない時や場面があったかもしれません。友人や家族とケンカや言い争いをして、落ち込んだり、後悔したりしたことありませんでしたか？どんなにできた人であっても、相手と衝突することがあるはずです。

世界に目を向けると、安心・安全が損なわれているのが戦禍にある地域です。そして、人間にとて一番厄介な感情「怒り」が、さらに問題を深刻化・長期化させています。満たされない「私」が支配する「怒り」で残念な結果を生んでいます。

その一方で、世界中が注目しているのが大谷翔平。同じ「戦い」でも、二刀流として、異国の中挑み続いている彼の戦いは違います。“スポーツには変える力”があります。それは、人の心であったり、歴史であったり、未来であったり…、様々なことを変える力、変わろうとする意識をもたらせる力が、スポーツには潜んでいます。



【いじめ見逃しゼロスクールより】

「やれるかやれないかではなく自分次第！」

無理だと思ったら終わりです。自分で自分の限界を決める必要はなく、やり遂げるだけではなく、成し遂げることができた大谷翔平は凄い。

これから3年生は、自分の夢や目標と、そして自分の現実に真剣に向き合う2学期末を迎えます。

1・2年生は、を目指す姿を抱かないことには挑戦できません。まずは、自分を知ることです。生徒会役員選挙も告示されました。

今年の流行語になるかもしれない「ミャクミャク（脈々）」の如く、築地中学校にとって、また地域や社会にとっても、かけがえのない生徒のみんな一人一人に希望を託します。

いじめ見逃しゼロスクール集会を行いました

10月3日（金）に「いじめ見逃しゼロスクール集会」を行いました。

前半は、シンガーソングライターの TSUNEI さんをお招きし、講演とミニコンサートを行いました。講演では、「本気でやれば応援してくれる人は必ずいる」「つらい・悔しい経験を無駄にしたらもったいない」「逃げることは新しい可能性に会いに行くことかもしれない」といった力強いメッセージを生徒や児童に届けてくださいました。ミニコンサートでは、心に響く歌声で多くの感動を与えてくださいました。

後半は、生徒が中心となって考えたいじめの事例をもとに、小中学生が協力して動画撮影を行い、話題提供として上映しました。グループは、6月の海岸清掃活動の際と同じ編成で構成されており、顔なじみのメンバー同士で活発な意見交換が行われました。

今回の集会を通して、互いを思いやる心や、いじめを見逃さない勇気について改めて考える貴重な機会となりました。これからも、「いじめを見逃さない学校」となるよう、生徒それぞれがお互いを大切にしていくための取組を進めています。



1年生職ナビゲーションに参加しました

10月9日（木）、胎内市のキャリア教育の一環として、さまざまな職業を知り、体験する「1年生職ナビゲーション」が開催されました。胎内市内の中学校1年生と中条高等学校の1年生が参加しました。

当日は、メイン会場の中条高等学校、サブ会場の産業文化会館および市役所に、地元企業を中心とした18の事業所がブースを設置し、生徒たちはそのうち4か所で活動しました。

働く人々とのかかわりを通して、将来の夢や希望をふくらませるとともに、地域への关心や愛着を深める貴重な機会となりました。今回の体験は、2年生で実施される「職場体験活動」へつながる学びの場となりました。



合唱祭を行いました

10月17日（金）に合唱祭を開催しました。当日は多くのご家族や地域の皆様にご来場いただき、盛況のうちに終了いたしました。

各学年の合唱に加え、全校合唱や、1学期から練習を重ねてきた楽器を使った演奏も披露しました。合奏では、授業の中で箏やギターなど初めて触れる楽器に挑戦し、真剣に練習に取り組んだ成果を立派に発表してくれました。そして合唱においては、クラスごとにこれまでの練習の成果を発揮し、心をひとつにして素晴らしいハーモニーを響かせました。

ご来場いただいた皆様からは、多くのお褒めの言葉を頂戴しました。温かい応援と拍手をありがとうございました。

また、講師の横山喜美子様からは心のこもったご講評をいただきました。保護者の皆様をはじめ、ご協力・ご声援をいただいたすべての皆様に心より感謝申し上げます。



全校合唱



3学年合唱



1年生合奏（箏）



2年生合奏



3年生合奏

【三市北蒲原郡地区児童生徒科学研究発表会】

10月2日（木）に胎内市産業文化会館で、夏休み中に行った科学研究の成果を発表しました。審査の結果、新潟日報社が主催する「いきいきわくわく科学賞」へ胎内市の代表として推薦されました。

物理・科学の部 2年

「砂糖がカラメルになるまでの変化

～砂糖の種類によって変化があるのか調べてみた～」



○大会結果

【秋季市民ソフトテニス大会 中学女子クラス】

第1位 ペア

第2位 ペア

第3位 ペア

【第32回クラレ杯中学校ソフトテニス大会】

女子団体の部 第3位

令和7年度 11月行事予定(授業日数18日)

活動終了⋯⋯授業、終学活等の終了時刻です。部活動や委員会、係活動、集会など、放課後の活動がない生徒は下校になります。

完全下校…部活動や委員会、係活動などを終えて生徒が下校し、生徒玄関が閉まる時刻です。